

第447回鯖江市議会定例会 代表質問通告書

令和6年12月9日

順位	質問者	質問要旨
1	しばえ結の会会長 三村 尚司	1 1期目振り返り <ul style="list-style-type: none"> ① 1期目の4年間で振り返り、市の課題・市の強み・市の将来像をどのように考えているのか ② 副市長2人体制の効果は出ているのか 2 令和7年度の当初予算編成について <ul style="list-style-type: none"> ① ひとつづくり、支え手づくりにどのような施策を考えているのか ② ひとつづくりの根幹である教育についてどのように鯖江らしさを出すのか ③ アニバーサリー事業について、どのような将来像を描き取り組むのか 3 公共施設等総合管理計画について <ul style="list-style-type: none"> ① 公共施設改修計画をいつ見直すのか ② 改修計画にどのような影響が出るのか ③ 財政計画をどのように見込んでいるのか ④ 市庁舎の建て替えについて、いつ頃から議論を始めていくのか 4 西山公園を中心にしたまちづくりについて <ul style="list-style-type: none"> ① 西山公園の管理業務や道の駅「西山公園」の管理について、「パークPFI」を導入する考えはないのか 5 観光政策について <ul style="list-style-type: none"> ① 鯖江市における新幹線開業効果、冠山峠道路の開通効果はどれくらいあったのか ② 来年度、様々なメモリアル事業や大阪・関西万博からの誘客はどのように対応するのか ③ 旅行者への働きかけや鯖江をツアーに組み込んでもらえる見込みは ④ サンドーム福井のライブイベントで県外から鯖江駅に来られた方のまちなかへの誘導策についてどのように考えているのか
2	市民創世会会長 石川 修	1 アメリカ大統領選挙と衆議院議員選挙について 2 施策の継続と廃止について 3 産業支援について <ul style="list-style-type: none"> ① 市内中小零細企業への支援 4 市民生活について <ul style="list-style-type: none"> ① 生活支援 ② 区の在り方

順位	質問者	質問要旨
2	市民創世会会長 石川 修	5 北陸新幹線について ① 鯖江駅周辺整備 ② 利便性の向上について 6 治水対策について ① 神通川の整備 ② 日野川整備としゅんせつ 7 嚮陽会館整備について ① 費用対効果の検証 ② 見直しの必要性 ③ ランニングコストと指定管理者 ④ 合意形成の在り方 8 教育行政について ① 不登校といじめの現状と対策 ② 教員の多忙化との調整 ③ 小学校の再編 9 所得税非課税枠拡大について ① 市税の減収額と地方交付税交付金への影響 ② 公共料金および各種市税、保険料等への影響
3	新清風会会長 末本 幸夫	1 人口減少について ① どのような対策を実施しているか 2 少子高齢化について ① 子育てしやすい鯖江市に ② 高齢者に対する支援 ③ 元気で長生きできる支援 3 まちづくりについて ① 今後の鯖江駅について ② 選ばれるまちづくりとは

第447回鯖江市議会定例会 一般質問通告書

令和6年12月9日

順位	質問者	質問要旨
1	酒井 友季子	<p>1 SDGsフェスについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ① SDGsとは何か ② SDGsフェスの開催目的は何か ③ テーマの「アップサイクルでさばえる」とは何か ④ 今回のチラシの意図は ⑤ 市民に期待することは何か、3回の開催での成果は ⑥ 「SDGsえどがわ10の行動」のような啓発を鯖江市でも考えてみてはどうか ⑦ 来年度以降のSDGsフェスの開催について <p>2 「産婦人科・小児科オンライン相談サービス」の導入について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① #8000とはどのような事業か ② 妊産婦や子育てをする保護者に対して、現在どのような相談対応をしているのか ③ 「産婦人科・小児科オンライン相談サービス」の導入を検討してもらえないか <p>3 手当などの物価スライドについて</p> <p>(1) 「福祉手当」について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 「福祉手当」とは何か、その現状は <p>(2) 高齢者の「外出支援サービス」について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 高齢者の「外出支援サービス」とは何か、現状は <p>(3) 各種手当などの見直しについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 物価を鑑みて、各種手当などの見直しをしてもらえないか
2	土田 光	<p>1 給食費の負担軽減について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 開始時期と内容について <p>2 ひとり親家庭習い事支援事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 現在の活用状況について ② 利用者の声について <p>3 市の消費生活センターについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 運営・対応状況について ② 啓発について ③ マルチ・副業等の相談について ④ 土業の相談会について

順位	質問者	質問要旨
3	加藤 優	<p>1 副市長の2名体制について</p> <p>① 副市長2名体制の役割分担について</p> <p>② 副市長2名体制の具体的な成果は</p> <p>③ 課題はあるか。見えてきたか</p> <p>④ それぞれの副市長の市政に対する思いと今後の方向性は</p> <p>2 HPVワクチン接種の周知について</p> <p>① キャッチアップ接種の開始から直近までの接種率と令和6年度高校1年生の接種率は</p> <p>② 令和6年度の高校1年生およびキャッチアップ接種対象者への郵送通知などによる周知は、いつどのように行ったか</p> <p>③ 令和7年度の高校1年生(令和6年度中学3年生)の接種率と周知方法、この年代に個別通知した場合にかかる通知費用について</p>
4	西野 有香	<p>1 女性支援について</p> <p>(1) ゆくりな事業について</p> <p>① 鯖江市で暮らす女性への認知度について</p> <p>(2) 小中学校における生理用品の設置状況</p> <p>① 子どもたちへの周知・対応について</p> <p>ア これまでの鯖江市の取組について</p> <p>イ 鯖江市の今後の姿勢について</p> <p>2 子どもの居場所づくり支援について</p> <p>① 子どもの居場所の重要性への見解は。鯖江市内に官民合わせてどれくらいあるのか</p> <p>② 鯖江市における支援事業化について</p> <p>3 地域参画と健康長寿の取組について</p> <p>(1) ポイント交換事業の導入</p> <p>① 鯖江市および他市町の状況について</p> <p>② 部局横断的な取組による事業の充実と地域参画を促す仕組みについて</p> <p>4 働く環境改善について</p> <p>(1) 採用制度の変化と社会人経験者の割合について</p> <p>① 採用制度は以前と比べ今どのように進化しているのか。新規に採用された職員の新卒と社会人経験者の割合、市職員全体における社会人経験者の方々の割合は</p> <p>(2) 前歴換算について</p> <p>① 前歴換算は実際どのように計算されているのか</p> <p>② 前歴換算5年ルール of 撤廃と、入庁時点の格付けの是正について</p>

順位	質問者	質問要旨
5	堀川 秀樹	<p>1 来年度予算における市民への助成について</p> <p>(1) 高齢者世帯等への助成</p> <p>① 鯖江市による熱中症対策などはどのようなものがあるのか</p> <p>② 近年、高齢者の熱中症による救急搬送はどれくらいあるのか</p> <p>③ 県の事業では省エネ家電購入応援キャンペーンがあったが、省エネ性能3.0以上であったり対象商品10万円以上であったり、縛りが強いイメージがあったが市独自のエアコン購入補助を高齢者世帯、低所得者世帯等へできないか</p> <p>(2) 学生への通学支援</p> <p>① 鯖江市在住の高校生、大学生等で、通学に福鉄、ハピラインを利用している学生はどれくらいいるのか</p> <p>② 高校生、大学生等を持つ子育て世帯への助成支援として、福鉄、ハピラインなどを利用した高校生・大学生等への通学定期補助などはできないか</p> <p>③ 北陸新幹線敦賀開業に伴い金沢、富山などの都市との時間的な距離が短縮された中、上越妙高市などは定住促進という考えから通学定期券を奨学金という形で支援しているが、近隣県への新幹線による通学定期の支援などはできないか</p> <p>2 中学校体育館空調整備に伴う指定避難所の対応について</p> <p>① 指定避難所に指定されている学校および地区公民館の体育館などの今後の空調設備の整備の予定などはどうなっているのか</p> <p>② 中学校の空調設備の整備、実施計画とあるが、複数の地区にまたがる中学校の避難所としてどのように運用されるのか</p> <p>③ 各地の避難所に空調設備が整っていない中、小さい子どものいる家庭や高齢者を早い段階から空調設備の整った避難所に誘導することはできないか</p>
6	江端 一高	<p>1 デジタル技術を活用した行政サービスの利便性向上と、行政事務の効率化の取組およびAIの導入と活用について</p> <p>① デジタル技術の基本的用語と定義について</p> <p>② なぜ、今、デジタル技術の活用が必要なのか</p> <p>③ デジタル技術を活用した取組は、どのような効果を生み出すと考えているのか</p> <p>④ デジタル技術を活用するための基本方針の理念と内容について</p> <p>⑤ 現在までのデジタル技術を活用した取組の具体例</p> <p>⑥ 今後のデジタル技術を活用した取組</p> <p>⑦ AIの導入とその活用についての方針は</p> <p>⑧ 市民サービスの向上と行政事務の効率化に、どのような効果を生み、寄与するのか</p> <p>⑨ デジタル技術を活用した本市の未来図と、もたらされる効果は</p>

順位	質問者	質問要旨
7	林下 豊彦	1 不登校児童生徒の学習について <ul style="list-style-type: none"> ① 不登校児童生徒の現状について ② 不登校児童生徒への対応について ③ 不登校児童生徒の学習教育について 2 指定管理者の自主事業について <ul style="list-style-type: none"> ① 指定管理者の目的について ② 指定管理者の現状について ③ 指定管理者の自主事業について
8	福原 敏弘	1 部活動の地域移行について <ul style="list-style-type: none"> ① 部活動の現状は ② 部活動の定義は ③ 部活動の今後の方針は ④ 地域移行の現状、体制は 2 地域移行と保護者関係 <ul style="list-style-type: none"> ① 総合型に移行すると保護者の経費負担が増えるが、その対応は 3 総合型スポーツクラブ運営について <ul style="list-style-type: none"> ① 鯖江市は総合型スポーツクラブの先進地として3クラブある。設立当初と比較すると、市からの補助金が減額されているが、運営財源の懸念は ② 種目スポーツ協会との連携は ③ スポーツ少年団でも様々な規定により、指導者の世代交代が難しい。総合型地域スポーツクラブでも地域クラブ活動の指導者確保が課題になっているが、今後、連携して改善する方向など考えることはできないか
9	大門 嘉和	1 佐々木市長2期目の取組について <ul style="list-style-type: none"> (1) 「市民主役で日本一活気のあるまち」の実現 <ul style="list-style-type: none"> ① 具体的な取組は (2) 「ワクワク子育て日本一のまち」の実現 <ul style="list-style-type: none"> ① 具体的にどう取り組むのか 2 嚮陽会館複合化施設整備について <ul style="list-style-type: none"> (1) 概算について (2) 概要について <ul style="list-style-type: none"> ① 中庭の竹林を残すのか残さないのか ② 駐車場確保のために嚮陽会館庭園(ふれあい広場)を大幅に縮小するのか

順位	質問者	質問要旨
9	大門 嘉和	<p>(3) 複合化について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 嚮陽会館の本来の機能低下は避けられないが ② 子どもの遊び場との複合化は無理があるのではないか ③ NPOセンターとしての機能低下にならないか ④ ゼロカーボンシティ宣言との整合性は <p>(4) ふれあい広場駐車場近辺に新たな複合施設整備をすべきでは</p> <ul style="list-style-type: none"> ① NPOセンターと屋内型子どもの遊び場の複合化施設
10	帰山 明朗	<p>1 鯖江市公共施設等総合管理計画および個別施設計画の進捗状況等について</p> <p>(1) 諸物価高騰による計画への影響</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 計画改定後の公共工事設計労務単価の推移は ② 計画の進捗管理の状況について <ul style="list-style-type: none"> ア 計画には「公共施設の将来更新費の推計」の記載もあるが、計画の中長期的な経費の見込みが、現在または将来予想される数値と比べて合わなくなっているのではと思えるがどうか イ それら経費に充当可能な今後の財源の見込みは ウ 計画の実行・進捗についての現況および将来の見通しをどう診断し認識しているか <p>(2) 現況を踏まえ計画全体を見直す必要はないのか</p> <p>2 魅力あふれるまちなかの創造(鯖江市デジタル田園都市総合戦略基本目標Ⅳ基本施策2)について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 着実な推進のためには、計画期間内のエリア内各種事業(ハード・ソフト)を重ね合わせて一体的に計画し実行していく必要があると思うがどうか
11	空 美英	<p>1 市長が進めようとする施策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 今年、令和6年3月16日北陸新幹線が敦賀まで開通したが、鯖江駅は「陸の孤島」・「寂れるだけ、これからどうなる？」といった声が市民から多く聞こえるが、68,000人の鯖江市民はこのまま我慢しなければならないのか、4年先・8年先を見据えた市長としての考えをお聞きしたい ② 鯖江駅東口の開発計画は諸事情により諦めざるを得ない結果になったが東口の開発は鯖江市のためにも絶対に必要であると考えているが、今後西口・東口の開発についてどのように考えているのか具体的な取組があれば市民の皆さんに分かりやすく説明をお願いしたい ③ 鯖江市庁舎の新築についての考えはあるのか <p>2 文化の館について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① ここ2～3年の年間の利用者数の推移を年齢層・性別・高齢者・車椅子利用者など分かる範囲でお尋ねする ② 文化の館の総敷地面積および、そのうち、交流広場の面積は。交流広場では、年間を通してどのようなイベントを何回ぐらい開催しているのか。また、そのイベントの目的は ③ 高齢者・車椅子利用者など弱者に対する施設の整備について

順位	質問者	質問要旨
12	東井 忠義	<p>1 鯖江市社会福祉協議会に対する市の指導について</p> <p>(1) 鯖江市社会福祉協議会給与不正に係る積極的究明について</p> <p>① 第三者委員会の調査に至るまでに、真相究明をなぜしっかり指導しなかったのか、反省点はないのか</p> <p>(2) 裁判における市の関与について</p> <p>① 役員選任取消訴訟に関し、控訴することについて相談があったのか、市の関与と指導はいかがであったか</p> <p>(3) 第三者委員会報告を受けての助言について</p> <p>① 会長は市と協議したと言っているが、不正を行った職員に懲戒処分はしなくてもいいと市が助言した事実はあるのか</p> <p>(4) 市の監査について</p> <p>① 代表監査委員は、この問題をご存じであったか</p> <p>② 監査委員として、不正の有無等について調査したり、第三者委員会報告の確認を行うなどの動きは行ったのか</p> <p>(5) 今後の対応について</p> <p>① 反省や今後の対応は</p> <p>2 公益通報者保護制度について</p> <p>① 本市に内部公益通報者保護制度は存在するか</p> <p>② 外部公益通報者保護制度とはどのような制度で、本市に存在するか</p> <p>③ 公益通報者保護制度を広報、周知するように</p>
13	田中 良幸	<p>1 嚮陽会館改修について</p> <p>① 改修後に想定する来場者数は</p> <p>② 駐車場の確保はどうするのか</p> <p>③ 遊戯施設の空調費は</p> <p>④ 運営団体は</p> <p>⑤ 運営団体への支出は</p> <p>⑥ NPO団体の転居問題は</p> <p>⑦ 計画全体の責任者は誰か</p> <p>2 職員の人事制度について</p> <p>① 市長1期目の退職者数は</p> <p>② 定年退職、早期退職の内訳は</p> <p>③ 直近の退職者数と、そのうち転職した人数は</p> <p>④ それを年代別に分けると</p> <p>⑤ 現在、配属ガチャに対して、どういう対策を取っているのか</p> <p>⑥ 以前、職員1人に先輩1人をアドバイザーとして配置する仕組みがなかったか</p> <p>⑦ 福井市、越前市、敦賀市では、3年で部を変える、それを3回繰り返すという、いわゆる「ジョブローテーション」の仕組みを導入、そのルールを守っている。鯖江市にもかつて10年で3部署を回るという、似たような仕組みがあったと聴いているが</p>

順位	質問者	質問要旨
13	田中 良幸	<p>⑧ 市長1期目(令和2年度～5年度)で、4年目で他の部署に行っている人数は。7年目で他の部署に行っている人数は</p> <p>⑨ しっかりと制度化する考えはないか</p> <p>⑩ 人事制度改革は自分自身に関係する職員に任せておいては進まない市長にしかできない仕事。市長に制度化する考えはあるか</p>
14	木村 愛子	<p>1 国の地方創生と「ヒト・モノ」まちづくりについて</p> <p>(1) 総理の交付金倍増に市長の考えは</p> <p>① 総理の所信で「日本の活力を取り戻すため地方創生を進めるとして、交付金の倍増を前倒して措置するとともに、新たな重点分野として文化芸術やスポーツの振興を図る」ことを打ち出された。鯖江市として、市長の考えは</p> <p>(2) 中山間地の課題解決について</p> <p>① 耕作放棄地の持続可能な中山間地にはRMOを市としても考えてほしいが、所見を</p> <p>② 鉱泉2つが残っている。1か所はしっかり維持管理され、住居は国の重要文化財にもなっている。眼鏡発祥の工場跡だったり、和食遺産の措置事例もある。地域資源をキーワードに、食も文化も入れて滞在型観光誘客を</p> <p>③ 以前は、産業ビジョンを明確に打ち出していたが、地場産業の技術継承に具体的方策は</p> <p>④ 20回目となる河和田アートキャンプ、地域に根付いた若者とのまちづくり、記録に残す価値があると思うが、所見を</p> <p>(3) 中学生の地域活性化プランについて</p> <p>① 東陽中学校の中学生目線で地区の活性化の発表をどう受け止めていくのか、所見を</p> <p>2 地域の福祉について</p> <p>① 熟練の技を持っている方、経験を積まれた方が地域に出てまだまだ活躍できる生涯現役で高齢者の暮らしが求められるが、所見を</p> <p>② ひきこもりと不登校の現状把握と、その対応は十分か、所見を</p> <p>③ 行政の役割としてのみんなの居場所づくりが求められると思うが、所見を</p> <p>④ 産後ケアについて、産後の肥立ちという言葉があったが、女性の一生に関わるサポート、所見を</p> <p>⑤ 子どもの医療的ケアのさらなる推進</p> <p>⑥ 婚活事業の推進は少子化対策だけの問題ではない、市全般の将来にわたる福祉の課題でもあると思う。行政としてできることの取組を期待するが、所見を</p> <p>3 化学物質過敏症について</p> <p>① 化学物質過敏症とは、どういうものか</p> <p>② 市はどのように対応できると考えているのか所見を</p>